

EL CORREO

AÑO II.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, pagando en la Administracion, 5 pesetas trimestre; por medio de comisionado, 5'50: Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15. Número suelto, 5 céntimos. Anuncios á precios convencionales.

MADRID

Domingo 11 de Setiembre de 1881.

PUNTOS DE SUSCRICION: En Madrid, en la Administracion de EL CORREO, calle de San Gregorio, núm. 8, bajo, y en todas las librerías; en provincias, en casa de nuestros corresponsales y en las librerías más importantes. Anuncios extranjeros: Agencia Havas París.

NUM. 553.

A LOS QUE SE RETRATAN

Única casa por sus precios económicos en marcos para cuadros y fotografías.

HERNANDEZ

DESEÑAÑO, 22 Y 24.

Se hallan expuestos en esta casa cuadros notables de los más reputados artistas.

EXPOSICION PERMANENTE

EDICION DE LA TARDE.

Las negociaciones con Francia.—El tratado de comercio y la cuestion diplomática.

Sobre este tema publica hoy *El Liberal* dos telegramas de su corresponsal de París, que nos causan pena verdadera, si bien no nos han sorprendido grandemente las noticias que contienen.

En el primero de estos telegramas se dan por interrumpidas las negociaciones para el tratado de comercio: hé aquí lo que dice el corresponsal:

«Los comisionarios españoles para el tratado de comercio pidieron franqueados para los vinos españoles; los comisionarios franceses rechazaron la proposición. Las conferencias precedentes no habia dado resultado alguno. Estas negociaciones pueden considerarse como fracasadas. Los comisionarios españoles opinan que deben regresar á Madrid y aguardan órdenes del gobierno. Asegúrase que la tirantez de la cuestion internacional ha influido en este fracaso.»

En el otro telegrama que tambien publica *El Liberal*, su corresponsal parece referirse á la cuestion diplomática en general, y en especial á los recelos que se han levantado por los últimos despachos publicados por *Le Temps*, sobre los temores de Francia en Marruecos.

«En círculos autorizados—dice el corresponsal de *El Liberal*—lamentase la actitud agresiva de España, que se manifiesta claramente por la prensa. Supónese que el gobierno español busca alianzas.

Justamente Francia, dice en esos círculos, desearia extenderse España su influencia por el Norte de Africa, contrarestando la de Inglaterra.

Tales manifestaciones de la prensa española agravan la delicada situacion de las negociaciones diplomáticas pendientes.»

Tales son, en resumen, los telegramas que nos han movido á pergeñar este pequeño artículo; telegramas y noticias que *El Liberal* comenta haciendo consideraciones que nos parecen muy atinadas, sobre los extravíos á que aquí se ha lanzado cierta parte de la prensa, por pasiones y sentimientos más ó menos recomendables.

No creemos, sin embargo, que en las regiones oficiales de París ni en los círculos autorizados se crea de buena fé que España busque, como se dice, alianzas con el propósito de mantener de cierto modo sus derechos. España aspira á vivir en paz con todo el mundo, y esta política, ya consagrada en los días del Sr. Cánovas, está mantenida firmemente por el actual gobierno; de modo que por este lado lo que pudiera decir Francia más que argumentos formales son cavilaciones y pretestos.

En cuanto al enfriamiento en las negociaciones para el tratado de comercio, ya nos parecen más verosímiles y mejor basadas las impresiones del corresponsal de *El Liberal*; aparte de otros indicios, por la luz que derrama el último discurso del ministro de Comercio M. Tirard, que el día pasado extractamos, y cuyas conclusiones son bastante protectoristas, augurando la doctrina desventajada la dificultad de llegar á un acuerdo aceptable.

Como quiera que sea, consideramos que es preciso esperar noticias más autorizadas y completas para formar un juicio definitivo.

Un discurso del señor Montero Ríos.

El que ha pronunciado en Laurizan este distinguido hombre público, ha llamado justamente la atención desde que ayer fué conocido en Madrid; y es bien seguro que nuestros lectores apreciarán su importancia no bien lo lean con atención.

Hé aquí los párrafos más expresivos de este discurso:

«Entre las diferentes fuerzas porque se halla solicitada la democracia española, debo decir que no estoy al lado de los que sueñan con una revolucion química, imaginaria; ni tampoco con aquellos que quieren someter á su impaciente voluntad personal las voluntades de todos los españoles. Ni puedo estar conforme con la paciente y cándida aspiracion de los primeros, nuevos israelitas de la democracia que permanecerán en el desierto de sus bellas ilusiones por los siglos de los siglos sin alcanzar jamás la tierra prometida; ni puedo tampoco aceptar el criterio de los segundos, por más que reconozca la buena fé en que se inspira su generosa impaciencia, hija sin duda alguna de su ciego y apasionado amor á la libertad y á la democracia. He dicho que procedo del partido progresista, y continúo riñendo culto ferviente á aquel principio capital de mi antigua bandera: La soberanía de la nacion. La determinacion de la forma de gobierno; la organizacion de los poderes públicos corresponde á la voluntad nacional libremente manifestada.

El día que la nacion española se pronuncie contra ciertas y determinadas instituciones, considero como un deber sagrado contribuir por todos los medios posibles, incluso los más enérgicos, si otros no fueran suficientes, á la ejecucion de la voluntad soberana.

En tanto que la opinion pública no pronuncia este fallo, los recursos de fuerza son un crimen. Pero los demócratas debemos dedicar nuestra actividad, todos nuestros esfuerzos á ilustrar la opinion, á propagar nuestros principios, á conseguir que el país ó la mayoría de los españoles los acepten, y entonces tendremos el legítimo derecho de exigir su inmediata aplicacion. Entre tanto, debemos apoyar leal y sinceramente cuantas soluciones liberales se nos propongan, vengan de donde viniere, y pedir con insistencia todas aquellas que nos permitan las circunstancias de ac-

tualidad. El amor á la libertad sobre todo, y nunca la funesta política del pesimismo.»

En vano, algunos de los amigos y correligionarios del Sr. Montero Ríos procuran torcer el sentido general de este discurso, que no puede ser más transparente.

El Sr. Montero Ríos no tiene en definitiva tomado partido sobre la forma de gobierno, en cuanto que afirma que esto corresponde á la soberanía de la nacion: si la república fuese tan esencial para él, el concepto de que nos ocupamos, holgaria en su discurso.

Luego hay advertencias para los inflamables, que bautiza con el nombre de israelitas de la democracia, que son espresivas; y por último, la condenacion de los procedimientos de fuerza, da un tono á todo su discurso, que es imposible satisfaga al Sr. Zorrilla y á sus amigos, ni tampoco á las autoridades históricas de la democracia.

El 50 por 100 de propios.

La *Gaceta* de hoy ha publicado la real orden circular que habiamos anunciado, por la cual se determina el que los ayuntamientos den cuenta detallada de la inversion dada á los intereses y capitales de propios, cuyos datos han de servir de base para preparar el correspondiente arreglo de la Hacienda municipal, que el gobierno se propone llevar á las Cortes, ya para remediar y corregir las malversaciones que la administracion no ha podido hasta ahora conocer con la debida exactitud en todas las provincias, y que hace temer la existencia de abusos que precisa evitar con energia.

En dicha circular se previene que los ayuntamientos autorizados para la conversion y venta de inscripciones intrasferibles de la Denda del 3 por 100 emitidas á su favor en equivalencia de sus bienes desamortizados, ó para disponer de la tercera parte consignada á su nombre en la Caja de Depósitos, acrediten el producto obtenido de su enagenacion, si la hubiesen ya verificado, presentando certificaciones ó pólizas de los agentes de Bolsa que intervinieran en las operaciones respectivas.

Cuanto se hubiese invertido en obras públicas, se acreditará con certificaciones de los ingenieros ó arquitectos encargados de dirigir dichas obras.

Si la autorizacion se hubiera concedido para la adquisicion de acciones ó obligaciones de compañías de Obras públicas, se justificará por certificaciones, en las que conste la serie y numeracion de los valores y su existencia en las arcas municipales.

La facultad de hacer préstamos con el producto de las inscripciones justificará la liquidacion y reintegro de las sumas prestadas y su nuevo ingreso en la Caja de Depósitos ó empleo en títulos de la Denda para reconstituir las inscripciones ó su inversion autorizada en otros objetos.

Si estuviese en curso la ejecucion de las obras, se acreditarán las cantidades invertidas, lo que resta y la existencia de éstas; y si no se hubiese empleado suma alguna, se justificará la existencia en el arca de tres llaves ó en establecimiento ó puntos eguros.

Se exceptúan de estas disposiciones los ayuntamientos que hubiesen acreditado la legítima inversion de los capitales.

Por último, se encarga á los gobernadores remitan al ministerio un estado arreglado al modelo que aparece en la *Gaceta*, dando parte por separado de los municipios que dejasen de cumplir lo prevenido en la circular que nos ocupa, con el fin de proceder á lo que haya lugar gubernativa ó judicialmente.

Esta medida del señor ministro de la Gobernacion, por la rectitud que manifiesta y el honrado propósito que le anima, tendrá el aplauso de todas las personas imparciales.

El ferro-carril del Noroeste.—Trozo de Brañuelas á Ponferrada.—Inauguracion.

Con el objeto de visitar estas obras y asistir á la inauguracion del trozo que dejamos indicado, la empresa ha invitado á los diputados electos de las provincias interesadas y á algunos periodistas, para que concurren á esta fiesta, debiendo salir esta noche los expedicionarios á las siete y media.

El trayecto de Brañuelas á Ponferrada mide una longitud de cerca de 48 kilómetros, y acorta en otro tanto el trayecto que hoy es preciso recorrer en diligencia por camino ordinario para ir á Lugo, en cuyo punto vuelve á encontrarse la línea de explotacion.

Este trozo constituye la bajada del puerto del Manzanal, y no deja de presentar dificultades de trazado y de construccion, ofreciendo la singularidad de que en su planta se encuentra un lazo, es decir, un punto, al llegar al cual el camino retrocede, para pasar, despues de algunos kilómetros, por debajo de sí mismo, con el fin de buscar desarrollo para el descenso con pendientes admisibles.

Sigue al principio el valle del rio Tremor, que hay que atravesar varias veces hasta su desembocadura en el Boeza, por cuya cuenta se desarrolla despues el trazado hasta Ponferrada.

Las obras de fábrica, aunque numerosas, son de poca consideracion: casi todas de hierro sobre estribos de fábrica.

En cambio las de tierra son muy importantes. Hay 29 túneles, sin contar con otro que ha habido que ejecutar á cielo abierto en una trinchera de tierra movediza, cuyos faludes no han podido contenerse de otra manera. De estos túneles hay dos que pasan de 1.000 metros de longitud: los demás son cortos; sólo cinco pasan de 400 metros. La longitud total de los túneles es de 7.128 metros.

Las pendientes ascienden al 2 por 100 (20 por 1.000) en la primera mitad del trayecto; pero despues desciende á 100 por 1.000, habiendo largas líneas horizontales ó con inclinaciones sumamente débiles,

La diferencia de nivel que se salva en este trozo desde la divisoria de Brañuelas hasta Ponferrada es de 572 metros.

Las estaciones que se encuentran en el trayecto son la Granja (cuyo pueblo se halla encerrado dentro del lazo); Torre, Bembibre y Ponferrada. Además hay un apeadero en San Miguel de las Dueñas.

Debe desvanecerse—dice *La Epoca*—un error que se ha cometido por algunos periódicos, suponiendo que se trata de la inauguracion oficial de este trozo de ferro-carril. Esto no es exacto—añade—la apertura á la explotacion no podrá verificarse hasta dentro de dos meses; ahora de lo que se trata solamente es de que los expedicionarios invitados, sin carácter oficial alguno, puedan hacerse cargo por sí mismos del estado de progreso en que se encuentran estos trabajos.

Los 16 kilómetros que median desde Ponferrada hasta Toral de los Vados podrian tambien abrirse á la explotacion en la misma época, puesto que se encuentran casi concluidos; pero no resultará utilidad alguna para el público por lo apartado que se encuentra aquel punto de la carretera de la Coruña.

El programa para la visita de las obras es el siguiente:

Día 11. Salida á las 7:30 en el tren-correo y llegada á Leon en la mañana del 12.

Día 12. Almuerzo, comida y descanso en Leon, saliendo el 13 para hacer la visita á las obras.

Día 13. Salida de Leon á las 7:30 de la mañana en tren especial. Almuerzo en Brañuelas á las diez, emprendiendo en seguida el reconocimiento de las obras. Refresco en Torre. Llegada y comida en Ponferrada á las siete de la tarde.

Día 14. Salida de Ponferrada á las cinco de la mañana, desayuno en Torre, comida en Brañuelas, cena en Palencia, continuando el viaje de regreso á Madrid y tomando el tren-correo de la 1'16 de la tarde.

Día 15. Llegada á Madrid á las 8:30 de la mañana, dejando aquí terminada la expedicion.»

Lo que se temia.

Se temia, que no obstante los esfuerzos del gobierno y de la caridad particular, los repatriados de Orán en mayor ó menor número volverian á los espatales, dando pretexto al gobierno francés para mantenerse en una actitud que, sin esto, sería más difícil.

Los temores abrigados se confirman, y con tal motivo *La Epoca*, que no será sospechosa en este punto, escribe estos párrafos:

«A raíz de los sucesos de la Argelia anunciamos que en las obras del ferro-carril de Asturias y Galicia tendrian ocupacion de cinco á seis mil braceros; pero ninguno de los repatriados tomó esa direccion, habiendo preferido muchos volver donde sus vidas habian estado en peligro ó desembarcar en otro puerto para recibir nuevo socorro. Verdaderamente, estos compatriotas nuestros no se hacen muy acreedores al interés desplegado por ellos, y deseariamos que en adelante, aunque fuera por medio de una ley, quedara consignado que el emigrante renuncia á todos los beneficios de la nacionalidad.

«El *Imparcial* cumplió como bueno excitando la compasion pública en favor de los que eran cruelmente tratados en su patria adoptiva. Hizo vibrar la cuerda del sentimiento nacional, y recibió abundantes socorros; no es suya la culpa, si no todos son acreedores á la comiseracion, como no lo es del gobierno verse embarcado en una cuestion desagradable, por proteger á gentes que habrian hecho mejor en permanecer en su país, donde está probado que no es la falta de trabajo lo que puede inducirlos á abandonar su patria.»

«El *Diario*, de Almería, confirma estas noticias, exclamando: «Ya se han marchado muchos, y se irán todos.»

Tal conducta de los repatriados no hay que atribuir, como perfectamente dice *La Epoca*, á falta de trabajo, porque á más de las ofertas de la compañía del Noroeste, proposiciones análogas han hecho el señor marqués de Campo y otros gerentes de diferentes compañías.

Es público, además, que el señor ministro de Ultramar ha hecho circular las proposiciones remitidas de Cuba y Filipinas, y en toda la medida legal posible el señor ministro de Fomento ha impulsado las obras públicas en Almería, facilitando trabajo á centenares de obreros.

No digamos nada del celo del ministro de la Gobernacion, que remitió cuantos fondos pudo tener á mano.

Y, sin embargo, los hechos son como nuestros lectores ven y, como los describe *La Epoca* con tanta pena como elocuencia.

Recuerdos de un viaje.

Cádiz, Setiembre de 1881.

II.

La isla de Leon á que he llamado península, es una punta de tierra como una C muy cerrada que forma con la costa un seno ocupado por el mar. Ese seno es la bahía, y en el extremo de aquella punta se halla situada esta plaza fuerte. La costa que se percibe desde aquí es arenosa y baja hasta la línea de las mayores crecientes; despues se eleva algunos metros y está cubierta de vegetacion. Desde una mira elevada se abarca con la vista todo el seno y límite circular de la bahía, y á intervalos se distinguen en la orilla la poblacion de San José, próxima á Puntales, San Fernando, el arsenal de la Carraca, Puerto Real, el Puerto de Santa María en que desemboca el famoso Guadalete, y Rota que ocupa el punto saliente del litoral y forma con esta plaza la embocadura del pequeño golfo. Su entrada es peligrosa por los muchos escollos y arrecifes que la interceptan. El puerto está dentro de la bahía, limitado por el fuerte de San Felipe, batería sobre arcos, que se interna en el mar como una derivacion de la muralla, y el muelle que se extiende al pie de ésta siguiendo sus angulosas líneas para separarse (despues y formar una ensenada en la que encuentran abrigo multitud de faluchos, balandras y falúas que semejan una poblacion flotante y movediza,

Ya estamos orientados; dejemos, pues, el muelle, y en la creencia de que Vds. me acompañan, penetremos en la poblacion. Ya está el equipaje en marcha, despues de haber sudado la gota gorda, si sudar es vaciarse por los poros, y de haber escapado ileso de los solfocitos ofrecimientos y de la generosidad tenacísima de los mozos de cordel, cocheros y cicleros. Ya aspiramos este ambiente saturado de vapores marinos, que ensancha el pecho y regenera y vivifica. ¡Qué hermoso es el Océano y con cuánta holgura se mueven en la extension de sus dominios los caprichosos elementos. No hay mansedumbre y complacencia comparable á la de ese monstruo, cuando dormido en su ancho cáuce se deja acariciar por las brisas, ni fiereza más indómita y aterradora que la suya, cuando le provocan y azotan las tempestades.

La perspectiva de una montaña escarpada ó de un abismo insondable, deprime el espíritu y le sobrecoge y concentra, efecto del contraste que forma su pequeñez con la grandiosidad abrumadora de la naturaleza. La grandeza del mar con sus puros y limpios horizontes, tan accesibles á la mirada como el abismo infinito de los cielos, parece que abre anchos dominios á la voluntad que acrece nuestro poderío, que responde al creciente afán de nuestras aspiraciones alejando todo límite, toda propiedad, toda imposicion despótica. Solo en medio de los mares es sublime la soberbia, incomprendible el dominio, posible la libertad; tan sólo allí se vislumbra el ideal de independencia en el seno de nuestra pequeñez, avocados al naufragio y consentidos por la muerte.

Embebidos en estos pensamientos, atravesamos el muelle paseando intuitivamente la mirada por el seno de la bahía y la arboladura de los buques en ella fondeados hasta una distancia de dos y tres millas, y como en la vida hay que descender á cada paso de la idealidad á la práctica, hé aquí que al penetrar por las abovedadas puertas que dan acceso á la ciudad, precedido del carrito que conducia nuestro equipaje, la accion fiscalizadora de la Hacienda que tiene derecho á sospechar de todo el mundo, caballeros y villanos nos sometia, ó sometia mejor dicho las maletas, al escudriñador registro de los carabineros y empleados de consumos.

Satisfecha su curiosidad, nos dieron pasaporte y entramos en la poblacion. Aquella bóveda es una boca armada de dos hileras de colmillos dispuestos á triturar y masticar todo lo que alimenta á la poblacion. Así es que Cádiz no padecerá nunca indigestiones de contrabando como pueda mover con desahogo sus mandíbulas.

Todo pasa diluido y clarificado, y si esta accion fiscalizadora pudiera ejercerse sobre las conciencias, esta ciudad sería la de los santos ó la antelada de la gloria. Y en efecto, lo es, no por la escrupulosidad de los carabineros, sino por la hermosura de sus mujeres.

Quien la visite una vez comprenderá lo justificadísimo de su fama; es una tacita de plata, ó como le dicen sus hijos, la perla del Océano. Las casas son muy altas, de tres y cuatro pisos, de sólida construccion y primorosamente blanqueadas. Sus fachadas son regulares y vistosas, pero el conjunto es desigual y bello. Hay multitud de cierros de cristales, donde labran las bellas sus prisiones, dejando traslucir por las rendijas de los visillos todas las gracias y encantos de su *negligé*. Las calles son estrechas, tiradas á cordel, perfectamente adoquinadas y limpias.

Hay multitud de establecimientos que revelan desde luego el carácter mercantil de esta ciudad, su buen gusto y su cultura, y como la vida fluye del interior al exterior de las casas, y la gente circula por las calles como en una poblacion de primer orden, la impresion que se recibe al recorrerla es, no de una ciudad levítica y silenciosa donde cada puerta es como la boca de un nido subterráneo, infranqueable á todo trato que no sea íntimo y á toda mirada escudriñadora, sino la de una ciudad expansiva, hospitalaria y franca, donde se vive en familia, donde cada persona es un amigo posible y cada buena moza una lucha de piropos.

Aquí se da, como decía un ilustrado amigo mío, toda la franqueza, la gracia y la naturalidad andaluza, combinadas con el acicalamiento, la severidad y la finura inglesas. Hasta la gente de medio pelo tiene un barniz de elegancia que se amolda perfectamente á la *sans façon* y la frescura de su carácter. Son enemigos de la afectacion, y exagerados como pocos, emiten el sonido limpio y directamente sin pronunciar la *c* ni cuidarse del efecto de sus palabras.

Son graciosos, porque no lo saben y porque el lenguaje hiperbólico ha llegado á serles familiar: hay algo de nobleza y altanería en su actitud, y tal vez á esto sea debido el sello característico de su raza, tanto más apreciable si se la compara con los de otras provincias, y sobre todo con los extranjeros, que constituyen una masa de poblacion móvil en esta especie de factoria cosmopolita. Aquí se dá gran variedad de tipos, desde el europeo hasta el africano, pues para que nada falte hay moros, judíos y paisanos de Bou-Amema, y negros domiciliados en las puertas de las tiendas, que se han pasado toda su vida dando tizne á los zapatos, tal vez por instinto de propagacion.

Tales son las impresiones recogidas en el trayecto desde la estacion hasta la casa en que nos alojamos. Todas las calles que hemos recorrido reúnen las mismas condiciones de belleza y simetría. Rectas, planas, perfectamente adoquinadas y limpias.

Cédulas personales.

Por la Administracion Económica de esta provincia se ha publicado un anuncio recordando al público que el día 30 del actual termina el plazo de expedicion de cédulas á domicilio, y se invita á proveerse de ellas antes de dicho día, en los despachos siguientes, á aquellas personas que por ausen-

cia ú otras causas no se hallasen en Madrid ó sus domicilios durante la época del reparto: Administracion Económica, calle Ancha de San Bernardo, núm. 18, entresuelo, izquierda. Pizarro, 24, principal derecha. Pajina Alta, 51, bajo. Luisa Fernanda, 12, bajo. Viento, 3, bajo. Cuchilleros, 19, segundo derecha. Segovia, 11, estanco. Atocha, 64, principal. Amparo, 10, segundo izquierda. Hortaleza, 60, bajo. Beatas, 12, principal. Solana, 7, principal. Gravina, 5, tienda. Leganitos, 36, principal. Jacometrezo, 82. Montera, 41, entresuelo.

En obsequio al público debemos hacer presente que á partir del 16 de Octubre próximo incurrirán en el pago del doble del valor de la cédula y multas consiguientes, aquellas personas que para la referida fecha no se hubiesen provisto del referido documento que, con arreglo á la nueva escala, es obligatorio para las mujeres é hijos de familia mayores de catorce años.

ASUNTOS EXTERIORES.

CUESTION FRANCO-TUNEZINA.—JUICIO DE ALGUNOS PERIÓDICOS SOBRE LA ENTREVISTA DE LOS EMPERADORES.

Los franceses se disponen al fin á hacer una campaña seria al Sur de Túnez, según se desprende del lenguaje que emplean los periódicos de París llegados hoy, en virtud de las noticias que en aquella ciudad se han recibido últimamente del teatro de la guerra.

A juicio de *Le Temps* se hubiera podido prevenir la insurreccion general que ha estallado al Sur de Túnez, si inmediatamente despues de haberse firmado el tratado de Kassar-Said, en lugar de retirar una parte del cuerpo expedicionario, se hubiesen ocupado los puertos del Este y una ó dos posiciones en el interior. Pero la ausencia total de las tropas francesas ha producido el que la insurreccion se haya generalizado.

Hé aquí las noticias telegráficas que desde Túnez envían á aquel periódico con fecha del 8:

«La tribu de los Hammama, que habia pasado cerca de Kairouan, se ha incorporado á Alí-ben-Amar, que se organiza en Mater, á 25 kilómetros de Hamada-el-Kesera. Tambien se ha unido al mismo jefe la tribu de los Frechich.

El gobierno tunecino se esfuerza en demostrar que la insurreccion está casi reprimida, á fin de que no persistamos en la idea de castigar á las tribus. Pero por mucho que haga, seriamos hartos nécios si abandonásemos la empresa de dar por nuestras mismas manos á los rebeldes la ruda leccion que se merecen. En el interior de la Regencia se desconoce el poder de la Francia, y es necesario que los indígenas lo aprendan hasta el punto de no volverlo á olvidar.

Segun los informes que de todas partes me llegan, los insurrectos, reunidos en número de 13.000 hombres, intentarán el sábado un ataque contra nuestra columna.

Se esperan dos *paquebóts* con tropas de Tolon y de Marsella.»

El *Diario de San Petersburgo* ha publicado últimamente un artículo importante sobre la entrevista de los emperadores de Rusia y de Alemania. El órgano de la cancillería rusa, sin dar á dicha entrevista otra interpretacion oficial que la de un acontecimiento de familia, termina diciendo que la entrevista será provechosa para el sostenimiento de la paz en Europa. Tal es tambien el sentido de los periódicos de Viena.

Sabida es la actitud que la prensa madgyar ha tomado recientemente contra Rusia. Al leer los periódicos húngaros se cree que la lucha de influencia entre Rusia y Austria-Hungria, con respecto á la península de los Balcanes, estaba á punto de transformarse en lucha armada.

El panslavismo se presenta por aquellas publicaciones como un adversario sobre el cual debe caer inmediatamente Austria-Hungria. Pero la prensa de Viena se rebela unánimemente contra las tendencias belicosas de los madgyares; *La Nueva Prensa Libre*, sobre todo, dice que impulsar en estos momentos á la guerra contra los rusos, seria un crimen de lesa patria. Tambien se cree en Viena que la gestion del emperador Guillermo cerca de su sobrino, disminuirá la influencia y enfrenará el movimiento del partido panslavita en Rusia.

OFICIAL

GOBERNACION.—*Reales decretos* nombrando vocales del Consejo penitenciario á D. Alejandro Benito, D. Francisco Monteverde y D. Manuel López.

FOMENTO.—*Real orden* aprobando la trasferencia de la concesion del tranvia de Múrcia á Lorca, hecha en favor del Banco de Castilla.

Otra declarando que no procede admitir una demanda interpuesta por el director de la compañía del ferro-carril de Sema de Langreo á Gijón.

Otra otorgando á D. Manuel Valls la concesion de un ferro-carril de Valencia á Liria.

SUBASTAS.—El 17 del actual, ante el gobernador civil de Gerona y alcaldes de Ripoll y Puigcerdá, conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre dichos puntos.

—El 15 de Octubre, en la direccion general de Propiedades y Derechos del Estado, en la superintendencia de las minas de Almaden y en las Administraciones Económicas de Alicante, Barcelona, Leon, Málaga, Oviado, Sevilla y Vizcaya, suministro de 40.000 frascos de hierro dulce, bajo el tipo de 5'73 pesetas cada uno.

—El 27 del actual, en la superintendencia de las minas de Almaden y en la Administracion Económica de Ciudad-Real, suministro de útiles, herramientas y otros efectos para las minas.

Direccion de la Caja general de Depósitos.—Esta direccion general ha acordado los pagos que se expresan á continuacion para el día 13 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Intereses de depósitos necesarios en metálico procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios.—Primer semestre de 1875 y anteriores, carpetas números 4.859 á 4.875 de señalamiento.—Segundo semestre de 1875, carpetas números 4.635 y 4.636 de id.—Primer semestre de 1876, carpetas números 4.277 y 4.278 de id.—Segundo semestre de 1876, carpetas números 4.035 á 4.037 de id.—Primer semestre de 1877, carpetas números 3.846 á 3.849 de id.—Segundo semestre de 1877, carpetas números 3.676 á 3.681 de id.—Anualidad de 1878, carpetas números 3.638 á 3.643 de id.—Primer semestre de 1879, carpetas números 3.591 á 3.596 de id.—Segundo semestre de 1879, carpetas números 3.420 á 3.425 de id.—Primer semestre de 1880, carpetas números 3.156 á 3.173 de id.—

Segundo semestre de 1880, carpetas números 2.842 á 2.860 de id.

Teatros.

TEATRO DE LARA.—Celebróse anoche la inauguracion de la temporada, y con este aliciente y el de ponerse en escena una comedia del insigne Moratin, es natural que el teatro estuviere brillantísimo y animado.

La *Mogigata*, que esta es la obra representada, exige una interpretacion delicadísima; pertenece á una época ya pasada, y dar carácter á aquellos personajes y poseerse de aquellas situaciones de la manera que las sintió el autor, tiene algo de arte retrospectivo que no está al alcance de todos: por esto no hay que ser muy exigentes.

El Sr. Maza, director de la compañía, estuvo bien. La señora Alverá de Nestosa, fué aplaudida. Los demás actores, animados con muestras de aprobacion.

Hemos dicho que el teatro estuvo concurridísimo; la gente se agolpaba, estrechándose á la salida, y á favor de esto le fué robado el reloj á un caballero á quien el día anterior le habian sustraído otro al entrar en uno de los cafés de la Puerta del Sol.

CIRCO DE PRICE.—La gran novedad de la noche era el debut de Mis Roberston, continuacion de Mis Leona, Mis Zao, etc.

Hay que convenir en que el público no aoerá con gran entusiasmo á Mis Roberston, por la razon contraria á la que hubo para que se entusiasmasen ante Mis Leona.

Por lo demás, sus trabajos son de fuerza dental; sostiene, suspendido de un aparato, un trapecio de anillas en donde ejecuta toda suerte de ejercicios dos artistas. Luego se desliza por una cuerda que cruza diagonalmente el circo, aferrada con los dientes á una especie de polea.

Concluido esto, y cuando acababa de sonar el estampido de un tiro que viene á ser el punto final en los ejercicios de Mis Roberston, oímos á nuestro lado un golpe seco como de algo que cae de lo alto. Y así era en efecto: una barra de hierro desprendida de la tubería del gas vino á dar en el antepecho de un palco, y de allí sobre las sillas, mejor dicho, sobre una señora que fué herida en la cabeza. Por fortuna la herida fué de poca consideracion, y la señora, atendida por el médico de guardia en el circo, fué conducida á su casa con mayor susto que dolor.

TELEGRAMAS.

AGENCIA FABRA.

Lisboa 10.—Ha sido aceptada la dimision que ha presentado el Sr. Casal Ribeiro, y se cree que le reemplazará el Sr. Andrade Corvo.

Dantzig 10.—La entrevista de los dos emperadores de Rusia y Alemania fué muy simpática.

Los emperadores se dieron un largo y fraternal abrazo.

El emperador de Rusia celebró una larga conferencia con el príncipe de Bismarck.

El emperador de Alemania volvió esta mañana á Berlin.

Nueva-York 10.—Un tren de viajeros que venia de Kentucky desarrilló al pasar un puente, y se precipitó de una altura de 30 pies.

Murieron en el acto siete pasajeros y muchos fueron heridos.

Paris 10.—Segun el periódico *El Telégrafo*, el general Logerot ha pedido un refuerzo de 20.000 hombres para acabar en un breve término con la insurreccion de la Argelia.

El mismo periódico añade que el Sr. Roustan, ministro de Francia en Túnez, apoya aquella peticion, con cuyo motivo se está preparando lo conveniente para embarcar 15.000.

Las últimas noticias del Senegal dicen que hasta el 22 de Agosto habian sucumbido á causa de la epidemia 222 personas.

El periódico *El Tiempo* censura la explosion violenta de cólera y resentimientos de los colonos argelinos contra los indígenas, añadiendo que el fanatismo no se vence por la violencia, sino por la instruccion y el desarrollo de las escuelas árabes francesas.

Paris 11.—Los últimos despachos oficiales del Senegal dicen que los estragos causados por la fiebre amarilla en aquella colonia son horribos.

Se cree que en toda la semana entrante serán enviados 20.000 hombres de refuerzo al ejército francés de ocupacion en Túnez.

Los despachos privados aseguran que aumenta la insurreccion en aquel país.

Berlin 11.—En la conferencia que celebró el czar de Rusia con el príncipe de Bismarck, se trató detenidamente, á juzgar por lo que aseguran algunos corresponsales, de las medidas colectivas que deben adoptarse, tanto en Rusia como en Alemania, para impedir el desarrollo de las asociaciones secretas contra el orden social.

Añaden que pronto se verán los resultados de la conferencia de Dantzig, en la cual ha sido perfecto el acuerdo entre ambos emperadores.

Túnez 10.—Ayer salieron con direccion á Susa mil quinientos soldados franceses destinados á guarecer á aquel punto, donde reina grande agitacion.

Es probable que dichas fuerzas tengan necesidad de atacar la plaza.

El general Correard ha emprendido un movimiento con direccion á Hammamet.

Paris 11.—Es probable la destitucion de Mustafá-Baja, el ministro tunecino que fué tan obsequiado recientemente en Paris.

Parece que el gobierno francés tiene ahora motivos fundados para sospechar que dicho personaje dista mucho de ser favorable á la politica de Francia.

Nueva-York 10.—Los últimos despachos sobre el estado del general Garfield, dicen que continuaba la mejoría.

Paris 11.—En los círculos políticos se considera casi seguro que el Sr. Alberto Grevy no volverá á desempeñar el cargo de gobernador general de la Argelia.

Algunos periódicos alemanes suponen que en la conferencia de Dantzig se ha tratado sobre puntos de politica general europea, y creen que el resultado de dicha conferencia será una inteligencia íntima entre Francia é Inglaterra para contrarrestar la de los grandes imperios del Norte.

AL MENUDEO.

Mañana por la noche se reunirá la junta directiva del Ateneo para ocuparse especialmente de la traslacion de la sociedad á otro edificio de mejores condiciones que el que hoy ocupa.

El gobernador civil de Valencia ha remitido al gobierno para su aprobacion el proyecto de estatutos de la sociedad que, bajo el nombre de Union manufacturera del arte mayor de la seda, se trata de establecer en dicha ciudad.

El discurso del Sr. Moreno Nieto en la apertura del próximo curso académico del Ateneo de Madrid versará sobre *Mitología comparada*.

El jueves saldrá para Santander el director de Obras públicas, que acompañará á la familia real en su viaje á Madrid.

El subinspector del distrito de Buenavista, señor Nieto y Navarro, detuvo ayer á un jóven de 15 años de edad, presunto autor de un robo cometido hace dias en el cuarto principal de la casa núm. 2 duplicado, en la calle del Almirante, que habita el conocido americano D. Francisco Gonzalez, que habia recogido por caridad al referido jóven. Los efectos robados fueron una costosa botonadura de perlas y brillantes y un revólver de metal blanco con el puño de nícar.

Por el delegado del distrito de Buenavista han sido rescatadas todas las alhajas que le fueron robadas el día 4 del corriente á D. Bernardo Búrgos en la casa núm. 6 de la calle de Olózaga por su criada Aniceta Garcia. Esta ha sido presa con once personas más complicadas en el robo, entre las cuales hay siete mujeres de mal vivir, empadronadas en una casa de la calle de la Justa.

Solo hasta el 15 del actual se admiten en la Universidad central las instancias documentadas para aspirar á las pensiones anuales del curso próximo, concedidas por real decreto del fondo de derechos académicos.

El ayuntamiento de Lubrin (Almería), ha solicitado autorizacion para establecer un recargo extraordinario sobre consumos, con el fin de atender á las obligaciones consignadas en el presupuesto extraordinario del corriente año.

El viernes próximo se reunirán los diputados y senadores posibilistas con objeto de acordar la conducta que han de seguir en el Parlamento.

Parece que se han hecho cuatro depósitos para tomar parte en la subasta para la construccion del ferro-carril de Salamanca á Portugal que se verificará mañana.

Anoche, á las doce, fué detenido un sugeto que promovió un gran escándalo en una taberna situada en la calle de las Virtudes, disparando contra el dueño del establecimiento dos tiros de revólver, que afortunadamente no ocasionaron desgracia alguna, á pesar de estar llena la taberna de parroquianos.

El 5 del actual se verificó en Santander el enlace de la distinguida señorita doña Joaquina Lopez Dórga, hija del respetable comerciante y propietario de aquella capital D. José Ramon, con el señor D. Pablo Ceballos, capitán de caballería, hijo del señor marqués de Torrelavega.

La nupcial ceremonia tuvo lugar en la capilla de la deliciosa posesion del Sr. Dórga, próxima á dicha ciudad, dando la sagrada bendicion á los recién casados el ilustrísimo señor obispo de la diócesis, en presencia de una numerosa y selecta concurrencia de parientes y amigos de las dilatadas familias de los contrayentes.

Desearnos á éstos todo género de felicidades.

La comision permanente de la diputacion de Búrgos ha solicitado del gobierno, por conducto del gobernador civil de la provincia, se dicten algunas medidas que tiendan á aliviar la suerte de los ayuntamientos que han percibido de la Caja general de Depósitos la tercera parte del 80 por 100 de sus bienes de propios vendidos, y de los cuales se hallan hoy sometidos á procedimientos criminales por no haber dado á dichas sumas la inversion determinada por las leyes.

Santander 10 (9'20 noche).—El gobernador al ministro: SS. MM. y AA. RR. la Sermá. señora princesa de Asturias é infantas doña Isabel, doña Paz y doña Eulalia continúan en Comillas sin novedad en su importante salud. S. M. el rey ha estado esta tarde en la villa y puerto de Suances.

La apertura del año académico se celebrará en la Universidad Central el sábado 1.º de Octubre.

El discurso está á cargo del catedrático de derecho D. Victor Arnau, ex-subsecretario de Gracia y Justicia.

Desde pasado mañana comenzarán en el campamento de los Carabanchelos los ejercicios de cañon del tercer regimiento de artillería de á pie, y en lo sucesivo los dias señalados para estos ejercicios son los martes y viernes.

Por real orden que publica la *Gaceta* de hoy se aprueba la trasferencia de la concesion del tranvia de Múrcia á Lorca concertada entre la compañía del tranvia de este nombre y el Banco de Castilla en favor de esta sociedad.

Se ha otorgado por real orden de 2 del actual la concesion del ferro-carril que partiendo de Valencia y pasando por Mulata, Cuarte, Minises, Ribarroja, La Puebla y Benaguacil, termine en Liria á favor de D. Rafael Valls y David, con sujecion al pliego de condiciones particulares aprobado por real orden de 9 de Agosto último.

Como los periódicos hayan hablado de que en el último Consejo de ministros se habló de abonar sus pagas al Sr. Ruiz Zorrilla, el periódico *El Progreso* dice que el Sr. Ruiz Zorrilla estuvo en posesion de sus derechos pasivos hasta que una disposicion arbitraria del Sr. Cánovas le despojó de ellos; ni entonces ni ahora ha reclamado en el sentido de la resolucion acordada en el Consejo de anoche, y por lo que hace al abono de atrasos tampoco lo ha solicitado.

Parece, en efecto, que el Sr. Zorrilla no ha deducido reclamacion alguna; pero tambien es exacto que el gobierno no tiene inconveniente alguno en que se le abonen sus pagas.

La profesora de piano y arpa de la escuela de Institutrices, señorita doña Maria Landi, ha sido nombrada profesora honoraria de la Escuela Nacional de Música y Declamacion.

Revista comercial.

TELEGRAMAS.

Almería.—Harina de primera, de Castilla, 100 kilogramos, 48 pesetas 25 céntimos; id. de segunda, 45'50; id. de tercera, 42'25; trigo, hectólitro, 23'75; cebada, id., 10'70; maíz, id., 12'40; aceite, decálitro, 10'50; vino, 4'10; carne de vaca, kilogramo, 1'45; patatas, id., 0'20, incluidos derechos de consumo; escasa alteracion en los precios del mercado por falta de transacciones. Las cosechas de aceite y uva en el mismo estado. Siguen llegando mayores partidas de uva, cuyo precio es de 5'75 á 7 pesetas arroba, según clase y procedencia, siendo toda de muy buena calidad; la ganadería se conserva regular.

Granada.—Precios de los granos, caldos, carnes, desde el día 2 al 8, sin alteracion en los precios desde la semana anterior. Glosopeda en algunos puntos. Contina granado el café, resultando fibra poco peso. Siembra de maices y habichuela buen aspecto.

Leon.—Durante la semana trascurreda ha llovido con alguna abundancia, lo cual favorece á los viñedos que presentan buen aspecto; la ganadería buena. En la capital se sostienen los precios de la semana anterior. Los del mercado de Sahagun son: hectólitro de trigo, 20 pesetas 90 céntimos; centeno, 11'77; cebada, 10'52; avena, 7'20; garbanzos, 50; judias, 32; patatas, 8 los 100 kilogramos. Decálitro de vino, 1'60; aguardiente, 6'80; aceite, 1'60; kilogramo, carnero 0 vaca, 1'09; ternera, 1'10 á 1'20; tocino, 2'22.

Málaga.—Aceite de oliva, decálitro, 7'75; aguardiente de 9'26 á 9'41; vino blanco seco de 3'82 á 5'00, dulce de 4'41 á 5'88; almendra larga en cáscara, el hectólitro de 56'88 á 58'18; cebada, de 12'63 á 14'9; garbanzos, de 31'82 á 54'54; habas, de 18'18 á 28'118; azucar peninsular florete,

los 100 kilogramos, de 129'35 á 130'43; id. id. á terron, de 125'00 á 126'8; id. id. á polvo, de 123'8 á 127'17; idem idem segada, de 108'69 á 119'56; pasas, caja grano, moscatil, de 9'10 á 10'50; caldos corrientes, de 8 á 8'25; idem mejores, de 9'50 á 10'25; id. finos, de 12'30 á 23'75, todos á peso de 10 kilos; no van incluidos los derechos de consumo.

La glosopeda disminuye en el ganado vacuno; continua la vendimia: buen tiempo.

Oviado.—Continúa ofreciendo inmejorable aspecto las cosechas pendientes, si bien el tiempo frio y lluvioso que se ha presentado, no los favorece lo que fuera de desear. Los ganados mejorando. Los precios de mercado sostenidos.

En Oviado, incluyendo los derechos de consumo, son los siguientes:

Hectólitro escanda 25 por 100, 62 céntimos; Trigo 22'25; centeno 16'18; maíz 14'85; cebada 14'26; garbanzos 67'43; judias 22'50; kilogramo harina, primera clase, 43'48; idem idem segunda, 41'30; azucar primera, 137'00; id. de segunda, 130'43; patatas 14'50; lana 304'40; vaca 164; idem ternera 150; idem tomo 3; idem jamon 6; aceite 11'20; vino 11'20; aguardiente 19'25; sidra 5; cada res vacuna precio medio, 130; idem ternera 260; idem corda 50.

Segovia.—Harina de primera, 30'47; idem de segunda, 27'43; idem de tercera, 17'43; azucar blanca, 86'60; idem terciada, 117'25; idem morena, 108'75; lana merina, 38'37; negra, 120, 100 kilogramos; trigo, 29'36; garbanzos, 37'78; alubias, 42'34; arroz, 9'87; muelas, 12'16, hectólitro; aceite, 4'60; vino, 1'45; aguardiente, 4'37, decálitro; vaca, 1'12; carnero, 1'06; tocino, 2'14; patatas, 0'12, kilogramo; pajón de trigo, 1'41; idem de cebada, 1'32, incluyendo precio de consumo.

Continua el alza iniciada. Va terminando la recoleccion, y se hacen preparativos para la sementera, la que hasta hoy se presenta en buenas condiciones; han comenzado las lluvias propias de la estación. La ganadería sin novedad.

Estado del tiempo.

(De nuestro servicio particular.)

La depresion señalada ayer en el golfo de Gascuña se hallaba esta mañana en Hannover despues de haber atravesado todo el Norte de Francia. El Centro de esta depresion pasó ayer por Paris, ocasionando una lluvia torrencial con manifestaciones eléctricas.

En Europa occidental subia rápidamente el barómetro ayer mañana; pero hoy ha descendido un tanto á causa de una nueva depresion que atraviesa el Atlántico y afecta á nuestra Peninsula, en donde ha descendido algunos milímetros; máxima altura barométrica, 764'7 milímetros en Oporto; mínima 757'3 milímetros en Cartagena. El cielo nuboso, habiendo llovido en Barcelona, Bilbao, Córdoba, Coruña, Huesca, Jaen, Palencia, Palma, Salamanca, San Sebastian, Santander, Tarragona, Teruel, Valencia y Zamora.

Los vientos soplan del primer y cuarto cuadrante; la temperatura ha refrescado más; máxima, 24 grados en Tarragona; mínima, 11 grados en Búrgos. Ambos mares agitados.

Temperatura ayer en Madrid: máxima, 25 grados; mínima, 10 grados.

EDICION DE LA NOCHE.

De la direccion de Aduanas se ha encargado interinamente el Sr. Loren.

Dícese que con el Sr. Figuerola irán á Paris varios radicales importantes para excitar al Sr. Zorrilla á que regrese á España á presidir la asamblea de su partido.

Dice un periódico de Zaragoza que la magnífica posesion del *Monasterio de Piedra* ha sido vendida por su dueño en dos millones de reales á la condesa de Bornos.

La *Gaceta de la Alemania del Norte* anuncia que el gobierno prusiano intenta presentar un proyecto á la Cámara abogando por el restablecimiento de la legacion prusiana cerca de la Santa Sede.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de la princesa de Asturias, varios periódicos felicitan á la familia real; los edificios públicos están colgados.

Las autoridades de provincias, así civiles como militares, con motivo del cumpleaños de la princesa de Asturias, expresan al gobierno en sus telegramas su adhesion al trono.

El *Liberal*, bien informado, en nuestro concepto, dice hoy que el Sr. Posada Ferrera ha significado al gobierno el nombre de D. Cándido Martinez para primer secretario del Congreso, honor que declina el Sr. Martinez por las muchas ocupaciones de su cargo oficial.

El señor general Riquelme ha llegado esta mañana á Madrid, procedente de Granada.

La direccion de Instruccion pública ha dispuesto que la obra de Juan Pablo Bonet, titulada *Reduccion de las letras y arte de hablar de los mudos*, impresa el año 1620, se reimprima por cuenta del Estado y se distribuya la edicion entre las bibliotecas y diversos establecimientos de ensenanza.

Esta obra, primera de las de su género que vió la luz pública, era conocida por el abate L'Epée, según el mismo manifiesta en su método especial de ensenanza para sordo-mudos, publicado un siglo despues.

La impresion se hará en el establecimiento tipográfico del Colegio de Sordo-mudos y Ciegos, con caracteres semejantes á los de la primera edicion, reproduciendo las láminas y posturas del alfabeto manual de aquella.

Continua en grande escala el embarque de melones y cebollas en el puerto de Valencia, y desde luego puede decirse que es más considerable que en el pasado año, sosteniéndose los precios á pesar de la competencia que hacen en otros puntos, especialmente del segundo de dichos artículos.

En el valle de Ulleria (Valencia) las cosechas presentan regular aspecto, á pesar de faltarle sazón á la tierra; la de algarrobas es más que mediana y la del vino no será muy mala, atendido al precio á que se pagarán los caldos.

La arropa de uva blanca se paga allí á cinco reales y á siete las negras.

La Guardia civil ha aprehendido á un sugeto en el momento de estar incendiando la dehesa titulada Los Puntales, sita en la jurisdiccion de Molina (Valladolid).

El sugeto falto de razon que recogieron hace dos dias los municipales de Barcelona, y á quien nos referiamos en nuestro número de ayer, es un jóven de treinta y cuatro á treinta y seis años de edad, alto, moreno, de figura y rostro simpáticos, y que lleva toda la barba. Viste americana, chaleco y pantalon de lana, de color oscuro, y sombrero hongon negro, de anchas alas, y lleva colgada una cartera de viaje.

Ayer por la mañana dió mayores muestras de exaltacion que en el dia anterior.

De sus incoherentes palabras se deduce que es casado y tiene una hija.

No habiendo dado resultado satisfactorio los telegramas que se expidieron a Madrid, el infeliz joven ha sido conducido, bajo engañosos pretextos, al manicomio de San Basilio de Llobregat.

Segun vemos en un periódico de Ciudad-Real, la cosecha de uva en aquella ciudad se presenta abundantísima este año, y la calidad de la misma, segun opinion de los inteligentes, es de las mejores, por lo que los viticultores ciudareales, están de enhorabuena.

Segun refiere un periódico de Bilbao, anteaer arrojaron las olas en el sitio denominado El Cobo, entre Algorta y el faro de la Galea, el cadáver de un hombre, completamente destrozado, pues le faltaban las extremidades y cabeza.

Aun cuando no se pudo identificar la persona, algunos sospechan que puede pertenecer al marino que hace ya dias se cayó de un vapor inglés frente de Sestao, desapareciendo inmediatamente a pesar de las gestiones hechas para encontrarle.

El Sr. Leon y Castillo consagra preferente atención a los presupuestos de Ultramar que se están confeccionando, como asimismo a algunas medidas económicas que se propone llevar a las Cortes.

El Sr. Rute tiene en estudio algunos proyectos sobre la dirección de Beneficencia, que en breve presentará al ministro.

El Sr. Rovira, segun dice la Gaceta de Cataluña, empresario del teatro Real, ha contraido matrimonio con doña Mercedes Uchils, viuda de Espronella.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros pesetas 143.431, por 4.531 imposiciones, de las cuales son nuevas 313, y se han satisfecho, en los dias 9, 10 y 11, 135.331 a solicitud de 421 imponentes, 186 de ellos por saldo.

Son importantes los servicios que viene prestando la policia de Madrid. Casi todos los robos verificados en los últimos ocho dias trascurridos han sido descubiertos, presos sus autores y rescatadas la mayor parte de las prendas robadas. No ha dejado de contribuir a este buen resultado la union en uno solo de los cuerpos de Seguridad y Vigilancia, hoy bajo las órdenes del Sr. Perez de Rivera, quien, continuando como hasta aqui, lleno de actividad y de celo en la persecucion de los malhechores y secundado por los individuos pertenecientes a los referidos cuerpos, se hará con ellos acreedor a la gratitud del vecindario de Madrid.

El señor marqués de la Habana ha visitado esta tarde al señor ministro de Estado.

Dos magnificos caballos sementales y siete yeguas, algunas de estas con cria, son las que ha comprado en Inglaterra D. Jaime Silva por cuenta del ministerio de Fomento.

Varias personas inteligentes, acompañadas del Sr. Albareda, entre ellas el señor marqués de Bugaraya, el Sr. Sanchez Mira y varios jefes y oficiales de caballeria, han visto los caballos y yeguas, que han encontrado de superior calidad, sobre todo uno de los caballos que estiman de condiciones inmejorables.

Estos ejemplares han sido trasladados a la Moncloa, y tienen por objeto el producir caballos que sirvan para carruajes y para los trabajos del campo, y si algunos particulares quieren cubrir sus yeguas con los dos caballos referidos, tambien podrán hacerlo.

Santander 11 (2 tarde).—Ha salido el gobernador de la provincia con una comision de la diputacion provincial en el tren de las siete de la mañana con dirección a Comillas a ofrecer sus respetos a SS. MM. con motivo del cumpleaños de su augusta hija la princesa de Asturias; acompañarán a sus majestades al pueblo de Santillana, donde con el mismo motivo se inauguran las obras de una casa-escuela, que construirá el ayuntamiento, colocando la primera piedra S. M.

Santander 11 (2:20 tarde).—El administrador de correos: Acabo de recibir correspondencia de la Habana traída por el vapor-correo Ciudad de Cádiz.

Boletín sanitario.

Las congestiones e hiperemias activas siguen siendo frecuentes, así como las hemorragias a ellas consecutivas, y manifestándose principalmente en los órganos respiratorios y en los centros encefálicos. Las amigdalitis, amigda-

lo faringitis y los catarros de las vías respiratorias, tambien se han dejado sentir en proporcion notable; los reumáticos agudos, las exacerbaciones de los crónicos y las fiebres palúdicas con formas intermitentes, francas o con tendencia remitente, han sido asimismo muy numerosas.—(El Siglo Médico.)

BALANCE DEL DIA.

Dos telegramas que publica El Liberal, de los cuales nos ocupamos en primera plana, es de lo más importante que encontramos hoy, digno de ser registrado en partida especial.

Los dos telegramas se refieren; el uno al rumor de haber fracasado las negociaciones para el tratado de comercio, y el otro a la solidaridad que cree el corresponsal existe entre el mal camino de estas negociaciones, el estado de las conferencias sobre lo de Saida y la política que seria más conveniente en los asuntos de Marruecos.

Ambos telegramas los ofrece el corresponsal a una luz poco favorable al señor marqués de la Vega de Armijo, pues cree que por el tono que ha puesto a la negociacion diplomática, ésta no ha resultado aceptable.

Sobre las conferencias para el tratado de comercio, no es exacto que ofrezcan el peligro inminente y definitivo de ruptura que comunica el corresponsal de El Liberal; pues si bien es cierto que las ideas económicas de M. Tirard han de ser una rémora para ciertas soluciones, tambien hay que tener en cuenta lo que ha ocurrido con los pasos que se han dado y negociaciones que se han seguido y que se siguen con Inglaterra y con Italia, que están pasando por las más variadas peripecias, un día a riesgo de fracasar, para el siguiente ser reanudadas y revidadas.

En la última conferencia con los comisionados españoles celebrada hace cuatro ó cinco dias, parece efectivamente que se trató de los derechos sobre los vinos, sin que el punto se diese por definitivamente esclarecido; pero no ha surgido la ruptura que se anuncia, y, por el contrario, las más recientes noticias acusan que continuarán las negociaciones.

Respecto de la influencia que en el sesgo de estas negociaciones puedan haber tenido las que se llevan por lo de Saida, no vemos pueda sostenerse en buena lógica; a menos de extremar mucho los raciocinios, y de exageracion en exageracion, culpar, por ejemplo, al señor marqués de la Vega de Armijo de que a los españoles que pasan el Bidasoa los registren los aduaneros franceses.

No hay en las notas enviadas al gobierno francés nada que no esté dentro de la circunspeccion y de la prudencia; es inexacto el supuesto de que España ande buscando alianzas con sentido hostil a Francia; y en cuanto a si nos conviene en Marruecos apoyarnos en Francia contra Inglaterra, ó en Inglaterra contra Francia, la cuestion es muy sencilla para ser planteada sin responsabilidad por los periódicos; pero que España, como nacion, tiene que declinar, reservándose, no obstante, el derecho de examinarla a la luz de los acontecimientos y de sus intereses.

En resumen; hay exageracion y pesimismo en lo que se dice de las negociaciones sobre el tratado de comercio; y del término de la negociacion diplomática nada puede aventurarse, porque se esperan noticias importantes, que hoy no ha comunicado el señor vizconde de Bresson en la visita que ha hecho al señor ministro de Estado, y que por otro conducto tampoco se han recibido aun, siguiendo por lo tanto en pie la cuestion, segun la dejamos hace dos ó tres dias, cuando el señor duque de Fernan Núñez fué invitado a nuevas entrevistas.

Despues de esto, lo más digno de estudio, es el discurso en Laurizan (Pontevedra) del Sr. Montoro Rios, que es evidente no ha gustado a sus correligionarios, si así se le puede seguir llamando, despues de las manifestaciones hechas por el distinguido juriscónsulto.

Al dejar en pie como ha dejado la forma de gobierno; sus ironias para los que esperan como los israelitas en el desierto; su prometido concurso a las soluciones liberales y, sobre todo, sus anatemas para los procedimientos de fuerza, son otros tantos

rasgos que dan carácter propio a su política, y que lo apartan de sus antiguos amigos en general, y particularmente del Sr. Zorrilla.

El más moipe lo comprenderá con solo repasar su discurso, que publicamos en primera plana.

Ningun otro asunto hay hoy que valga la pena. Los centros oficiales sin vida, y los círculos políticos desiertos. Bien que la mayor parte de la gente se ha metido, como es de rigor, en la plaza de toros.

TOROS.

Décima quinta corrida de abono, en la que han de jugarse seis reses del señor marqués viudo de Salas, con distintivo rojo, y avocindado en esta corte.

Están encargados de la lidia Lagartijo, Currito y Cara-ancha, con sus correspondientes cuadrillas, y en los puestos de peligro los lanceros Manolo Calderon y José Medina (Cañales).

El reloj señala las cuatro menos cuarto, y no hay tiempo que perder.

Rompe plaza Cotorro, castaño, bragao y de buena presencia; acomete siete veces a los ginetes, demostrando poder, y despacha dos caballos.

El Gallo le coloca un soberbio par de palos al cuarteo y otro orejero, y Molina deja medio nada más que regular.

Rafael trastea con aplomo a Cotorro, que busca el bulto y se defiende cuanto puede. Da tres medias estocadas, un pinchazo sin soltar, se pasa dos veces sin herir por encogerse el toro; otra estocada baja, otra sin soltar y otra y otra, hasta que el público demuestra su impaciencia con ruidosas manifestaciones; se repiten los recaditos de la presidencia y el toro al fin se acuesta.

Vamos al segundo.

Vencedor, retinto, albardao, liston, con bragas y algo vizeco del izquierdo.

Los de tanda le rajan la piel seis veces, perdiendo un caballo y obteniendo palmas Cañales.

Hipólito Sanchez adorna el morrillo de la fiara con dos pares al cuarteo regulares, y Julian con medio en igual suerte.

Con cuatro pares naturales y dos con la derecha prepara Currito a Vencedor para una estocada corta y atravesada que le hace morder el polvo. ¡Bien por Curro!

Aquí tenemos a Gaditano, que sale pidiendo guerra; es negro zaino y bien armado.

Recargando prueba seis veces el castigo, y produce cinco bajas en la caballeria.

Paco Sanchez cuarteo dos pares, uno de ellos superior, y el Barbi deja medio, tambien en buen sitio. Palmas a los chicos.

Con mucho lucimiento empieza la brega Cara-ancha, que está ceñido, sereno y arrancando aplausos; pero abusa del trapo hasta aburrir al toro, dá un pinchazo a un tiempo, sufriendo la rotura del calzon por la ingle izquierda, media estocada arrancando en las tablas, otro pinchazo y un magnifico volapié, digno de los pasos con que inauguró su trabajo. A recoger cigarros y a remendarse los calzones, amigo Campos.

El cuarto trae por mote Lechuzo, es de pelo retinto, corto de cuerna y bien plantao.

Noble y voluntario, acepta ocho veces el reto de los ginetes y quedan tres victimas en el suelo.

Se presentan con los palos Molina y Gallo; aquel prende un par pasado y otro delantero, y éste cumple con uno más que regular y al cuarteo, como aquellos.

Pues, señor, esta tarde ha abandonado la diosa a Rafael; su brega es pesada y descompuesta; sufre varias coladas, y alguna con bastante exposicion; pincha en hueso; se arranca de largo con dos estocadas, y por fin descaballa al primer golpe, para que le festejen los amigos.

¿Por qué llamarán Terrible al quinto? Veremos si justifica el nombre. Es negro, buen mozo, y aunque tardó y sin gran

poder, se cree al sentir ocho veces el castigo, y quita la vida a un rocínante.

Un buen par coloca al cuarteo Julian Sanchez, otro mejor Hipólito y aquel repite con medio de cualquier modo.

El bicho anda ya buscando las tablas cuando Currito lo quiere coger con el trapo, y despues de hacer lo posible para empapararlo, señala dos pinchazos y le receta un mete y saca, del que cae redondo.

Nos despide Artillero, castaño, bragao y con buenas armas.

Recibe seis varas con voluntad; despacha tres jamegos; en una carrera engancha por la espalda y voltea al puntillero Leandro Guerra, sin consecuencias lamentables, y todavía está bien entero el bicho, cuando se hace la señal de banderillas, protestando de ella el aditorio.

Los chicos pasan mil apuros y no flojos sustos para dejarle los tres pares de ordenanza en el morrillo ó en otros sitios, y Cara-ancha acaba pronto con una estocada hasta el puño que no podemos calificar porque se aproxima la noche.

En junto, una corrida muy mediana: el ganado de Salas no reúne las mejores condiciones para la lidia, pero han cumplido; los picadores bien; regulares los banderilleros, distinguiéndose Campos, y de los matadores muy aplaudido Cara-ancha, regular Currito y Lagartijo a la altura de un principiante.—A.

Bolsa de París de ayer.

El 3 por 100 francés, a 85.90; el 5 por 100 id., a 116.15; el 3 por 100 exterior español, a 26.38; el interior, a 00.00; amortizable exterior, a 00.00; obligaciones de Cuba, a 506.00; consolidados ingleses, a 99.116.

Ultima hora: El 3 por 100 interior español, a 24.34; idem exterior idem, a 26.12; deuda amortizable exterior, a 44.138; obligaciones de Cuba, a 506.75.

Cultos.

Santo de mañana.—San Leoncio y compañeros mártires. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Escuelas Pias de San Fernando, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, a las cinco, estación, rosario, completas, letanía, salve y reserva.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud (plaza de Anton Martin), se practicarán los cultos de costumbre en los lunes en obsequio del Divino Redentor.

En la iglesia parroquial del Buen Suceso continúa la novena de Nuestra Señora su excelencia titular, y será orador en los ejercicios de la tarde, que empezarán a las cinco, D. Pedro Martín Sanchez.

En la iglesia de monjas de San Pascual continúa la novena de la Virgen de la Zereza; por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, a las cinco, en los ejercicios, será orador D. Manuel Uribe, terminando con la novena, reserva, letanía y salve.

En la capilla de la V. O. T. de San Francisco, sigue celebrándose por la tarde la novena del Santo Patriarca, y dirá el sermón D. Vicente Rodríguez.

En la iglesia parroquial de San Ginés continúa, al anochechar la novena de Nuestra Señora de la Soledad, y predicará despues del rosario, D. Manuel Uribe.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Pilar en Monserrat, en San Andrés ó San Fernando, ó la de Capacavana en San Antonio del Prado.

Espectáculos para mañana.

Teatro Lara.—A las ocho y media.—Turno 3.º impar.—La mojoneta.—El café de la Libertad.

Eslava.—A las ocho y media.—Música clásica.—El maestro de baile.—Tres pies para un blanco.—De tirros largos.

Risa.—A las ocho y media.—En las astas del toro.—Artistas para la Risa.—C. de L.—Tiró el diablo de la manta.

Circo de Price.—A las ocho y media.—El robo de la princesa Bul-Bul, segunda parte de la Lámpara Maravillosa, desempeñada por 250 niños.

Tiro de gallos.—Todos los dias de sol a sol.—De pichon, jueves y domingos.—Barrio de Salamanca, calle de Alcántara, a la izquierda, en lo último de la calle de Pajaritos.

Gran panorama de España.—(Situado junto al Dos de Mayo).—Batalla de Tetuan.—Abierto al público desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde.—Entrada, una peseta.

Gran panorama nacional de Madrid.—Paseo de la Castellana.—Batalla de Tetuan, por Castellani.—Abierto al público todos los dias, desde la salida a la puesta del sol.—Entrada, una peseta.

EL CAPITAN TIZONA

NOVELA ORIGINAL DE PAUL SAUNIÉRE

TRADUCIDA POR

BERNARDIN DEBASTEGUI

brero no se notaba absolutamente nada la herida que habia recibido; el cirujano no habia mentido. Ambos se dirigieron al Louvre donde les esperaba el conde de Lorgerie.

—¡Alabado sea Dios! ¡Hélos aquí sanos y salvos!—exclamó al verlos.—¿Qué es lo que ha pasado?

—¿Cómo! ¿Sabeis?—dijo Tizona sorprendido.

—¡Eh! sin duda, queridos: desde esta mañana no se habla en París sino del formidable combate que sostuvisteis ayer. El rey y el Cardenal están admirados de que semejante batalla haya podido librarse a cinco pasos del Louvre y a las nueve de la noche. Dicen que buscan con gran actividad a los culpables porque quieren interrogarlos.

—Nosotros estamos dispuestos a responder—dijo el capitán admirado de que aquel asunto hubiese metido tanto ruido.

Cuando entró en la antecámara del Cardenal reparó, en efecto, que los gentiles-hombres que allí habia, cuchicheaban y le miraban.

Afortunadamente para Tizona, aquello no duró más que un momento. Toda la gente que se hallaba en la antecámara se apartaba respetuosamente dejando paso a un joven que llevaba con gran elegancia el traje del Cardenal.

—¡Giulio!—exclamó Tizona.—¡Eres tú! Aquel fué un cuadro conmovedor al que no estaban habituados los muros de la antecámara.

—¡Toniol!—exclamó por su parte Mazarin y se confundieron en estrecho y cordial abrazo.

Y se abrazaban con tal franqueza, que daba gozo verlos, pero comprendiendo luego que el sitio no

era el más apropiado se retiraron al hueco de una ventana bajo cuyas cortinas atrajo Mazarin a Tizona.

El capitán estaba muy lejos de comprender el efecto que iba a producir aquel reconocimiento, pero Reinaldo que creyó deber permanecer un momento separado, se apercebó al momento.

Cuando entró con Tizona en las habitaciones del Cardenal, ninguno de los gentiles-hombres que habia encontrado al paso le habia dirigido la palabra ni siquiera un saludo.

Desde el momento en que vieron que Mazarin estrechaban entre sus brazos a Tizona, se verificó un cambio extraordinario.

Por de pronto vió que el conde de Morlay palidecia horrorosamente, y que no parecia afectar la desdenosa seguridad de la vispera. Inmediatamente se le reunieron diez ó doce personas para pedirle detalles, segun decian, del combate librado la vispera.

—No puedo darólos, señores—respondió Reinaldo.—Apenas habia herido ó muerto yo tres hombres cuando recibí una bala en la cabeza que me hizo perder el conocimiento.

—¿Cómo! ¿Y Tizona sólo mató a los diez y siete restantes?

—Sí, señores.

—¿Sólo?

—Absolutamente sólo.

Entonces fué necesario que Reinaldo mostrase su herida y explicase los raros efectos que habia producido la bala.

El conde de Morlay observaba con ojo inquieto todos los movimientos de Reinaldo y adivinaba de qué se trataba.

Entre tanto Tizona y Mazarin hablaban en voz baja.

—¿Qué haces?—preguntó Giulio.

—Nada—respondió Toniol.

—¿Qué eres?

—Nada.

—¿Vienes por aquí para obtener un empleo?

—No: únicamente deseo tener una audiencia con el Cardenal.

—¿Con qué objeto?

—A fin de presentar a mi amigo el marqués de La Couldraye.

—Pero tú—decía Mazarin—personalmente ¿qué deseas?

—Cualquiera cosa con tal que sea honrosa.

—Bien: yo me encargo. Cuando salgas de aquí véte a mi casa y llévame al marqués a quien tambien yo debo estar agradecido. Por ahora vamos a lo que importa: supongo que tú querrás obtener la audiencia lo más pronto posible.

—Sí, porque no me gusta el oficio de pretendiente.

—Pues bien; aguardame aquí—dijo Mazarin.

Y se dirigió hacia la dichosa puerta que franqueaban tan pocos y que para él se abrió de par en par.

Tizona se reunió a Reinaldo a quien veía muy rodeado.

—Decididamente estamos en el favor. Mi amigo Giulio debe haber influido mucho en este cambio tan repentino. Ya me habian dicho que habia adelantado algo, pero el diablo me lleve si me habia figurado encontrarlo entrando y saliendo en el Louvre como en casa propia. ¡Capaz es de hacernos conseguir una audiencia!

Cuando el capitán consiguió penetrar en el círculo en medio del cual estaba Reinaldo, entonces fué él a quien preguntaba todo el mundo. Todo el mundo queria saber de su boca los detalles de aquella batalla homérica.

El conde Morlay juzgó probablemente que no podia ocupar su puesto por más tiempo, y se dirigió hacia la puerta.

Tizona lo vió en aquel momento y sintió una cólera terrible.

Se separó bruscamente del círculo y se dirigió al conde.

—Dispensadme, señor de Morlay—dijo en alta voz—tengo que decir dos palabras.

El conde se detuvo más pálido que la camisa de batista fina que llevaba.

—Me parece—le dijo Tizona en voz baja—me parece que os podeis considerar por muy dichoso con-

que os haya encontrado en semejante lugar, porque de lo contrario hubierais salido peor librado. Sin embargo, no quiero perder esta ocasion de decirlos que si otra vez volvais a renovar contra Reinaldo ó contra mí la tentativa que hicisteis ayer noche, si yo escapo con vida juro mataros como a un perro.

—Pero, caballero...—balbució el conde.

—Ya estais prevenido; marchaos—le interrumpió Tizona volviéndole la espalda.

Habia pronunciado esta amenaza con voz tan alterada y sus ojos habian lanzado tales miradas, que M. de Morlay se figuró que su vida no pendia más que de un hilo.

Se alejó pretendiendo aparecer tranquilo, pero sin que jamás hubiera tenido más miedo en realidad.

Dicho esto, el capitán se aproximó a Reinaldo y como se habia puesto de mejor humor, dió a todo el mundo las explicaciones que deseaba.

Afortunadamente la puerta por donde habia desaparecido Mazarin se abrió y uno de los secretarios llamó:

—¡El marqués de La Couldraye! ¡El capitán Tizona!

Al momento avanzaron.

—Seguidme, señores—les dijo.

Y los condujo a través de anchos salones, a una inmensa aloba donde habia un lecho de columnas.

En aquel lecho y sostenido por almohadas estaba Richelieu.

¡Pero qué Richelieu, gran Dios! ¿Qué habia sido de aquel hombre de hierro que habia llevado la coraza y sotana y ante quien la Francia y la Europa entera habia temblado? Las miradas de Reinaldo y Tizona no vieron sino un viejo pálido y flaco, en el que únicamente los ojos conservaban algo de vida. Una piel arrugada, apergamizada y amarilla, cubria los rígidos miembros de aquel espectro viviente.

—Acercaos, señor marqués—dijo acompañando la palabra de un gesto que dejó ver su descarnado brazo.

Resoluciones de Guerra.

Aprobando regreso á la Peninsula del capellan del ejército de Cuba D. Mariano Calvo y Niño.
 —Concediendo dos meses de próroga á la licencia del capellan del ejército de Cuba D. Joaquin Lorient.
 —Promoviendo al empleo de comandante del ejército de Cuba al capitán D. Miguel de Rojas.
 —Aprobando regreso á la Peninsula del comandante D. Ramon Priet Aguadan.
 —Nombrando comandante militar de Archena, durante la actual temporada de baños, al capitán de infantería D. Miguel Alcázar y Gonzalez.
 —Concediendo retiro provisional al teniente coronel D. Ceferino de la Torre y Espinosa, y comandantes D. Domingo Calderon y Coronado y don Simon Mancebo Vazquez.
 —Idem dos meses de licencia por enfermos, á los capitanes D. Daniel Sotomayor y D. Francisco Sanchez Iglesias, teniente D. Policarpo Gomez

Ruiz y alféreces D. Valeriano Manzuco y D. Luis Alvarez.
 —Idem pase á situacion de reemplazo al comandante D. Ramon Ferrer y alférez D. Alfredo Matibrau.
 —Autorizando el uso de la medalla de Cuba al capitán D. José Lacy.
 —Concediendo gran cruz de San Hermenegildo al brigadier de ejército D. Enrique Puigmollo y capitán de navío D. Juan Ranero y Alonso.
 —Idem placa de id. á los comandantes D. Francisco Martos y D. Clemente Moratal.
 —Idem cruz de id. al teniente D. Juan Bermejo, coronel D. José Palomino, teniente de navío D. Fernando Menendez, teniente D. Andrés Martinez, capitanes D. José Serrano y D. Angel Blanco, teniente D. Virgilio Padró, capitán D. Antonio Capinell, comandante D. Sebastian Ortega, capitán D. José Romana y teniente D. Gaspar Hernandez.
 —Autorizando al brigadier D. José de la Iglesia

para que traslade su residencia en situacion de cuartel desde Valdemoro á Madrid.
 —Concediendo permuta en sus respectivos destinos á los capellanes D. Santiago Arispe y Albaroa y D. José Picó.
 —Concediendo cuatro meses de licencia al médico mayor D. Jaime Bach.
 —Idem dos idem al idem D. Victoriano Casarrea.
 —Concediendo licencia por enfermo á los tenientes D. José Gomez y D. Plácido Sanchez y alféreces D. Pedro Llorens y D. Manuel Estevez.
 —Concediendo dos meses de licencia por enfermo al comandante D. Francisco Fernandez, capitán D. Vicente Gomez Gil, teniente coronel don Manuel Valenzuela y alféreces D. Carlos Cabañas y D. Alejandro Polanco.
 —Prorogando dos meses la licencia que por enfermo disfruta el teniente D. Antonio Soler.
 —Concediendo pase á situacion de reemplazo

por enfermo al teniente D. Nicolás Castaño y Rodríguez.
 —Autorizando el uso de la medalla de la campaña de Cuba al teniente coronel D. Juan Moya y Tribaldo.

Mercados de Madrid.

De los partes remitidos por la administracion principal de Mataderos públicos, Intervencion del mercado de granos y visita general de policia urbana, resultan ser los precios de los articulos de consumo en el dia de ayer los siguientes:

- Vaca, de 1'22 á 1'28 pesetas kilogramo.
- Carnero, de 0'00 á 1'19 pts. kil.
- Ternero, de 0'00 á 0'00 pts. kil.
- Cordero, de 0'00 á 0'00 pts. kil.
- Tocino añejo, de 2'05 á 2'08 pts. kil.
- Jamon, de 3'90 á 4'35 pts. kil.
- Pan, de 0'46 á 0'50 pts. kil.
- Garbanzos, de 0'70 á 1'60 pts. kil.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez, Calle de San Gregorio, núm. 8.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

SOCIEDAD ANONIMA--CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE REALES

DIRECTOR DE LA EXPLOTACION: D. LEOPOLDO CALZADO

Las oficinas de la Sociedad, que se hallaban provisionalmente en la calle de la Magdalena, núm. 1, principal, se han trasladado definitivamente á la CALLE DEL PRÍNCIPE, NÚM. 27.

La Sociedad tiene el honor de anunciar al público que á partir de 1.º del corriente mes, se reciben exclusivamente en las oficinas de la misma los anuncios, reclamos y hechos varios para los periódicos de Madrid.
 La Sociedad previene tambien al público que ella recibe asimismo anuncios, reclamos y hechos varios para los periódicos de provincias y para los de todos los países de Europa, de Asia, América, Oceanía, Australia y la India.

MUEBLES DE LUJO

CON ECONOMIA

Gran rebaja de sillas de regilla y de tapicería.—Construccion esmerada.

A. Sanahuja.—1, Barquillo, 1.

¿POR QUÉ COSER Á MANO?



ACUDID Á

35 Calle de Carretas, 35

MADRID

DONDE POR

10 REALES SEMANALES

SIN ENTRADA, NI AUMENTO, NI ADELANTO ALGUNO.

se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas de coser de

LA COMPAÑÍA SINGER DE FABRIL NUEVA-YORK

SUCURSALES EN TODAS LAS CAPITALES DE PROVINCIA.

SASTRERÍA MILITAR DE MIGUEL DE VELASCO

Calle del Arenal, número 15, Madrid

La primera y especial para equipos de alumnos de las Academias militares. Uniformes en cuarenta y ocho horas. Géneros de alta novedad de Inglaterra, Francia y Alemania.

LOCAL

Se desea uno que sea muy espacioso en sitio céntrico.—Darán razon en la Administracion de este periódico.

ELIXIR DENTÍFRICO

DE MORENO MIQUEL (A BASE DE ÁRNICA Y QUININA).

Aromatiza el aliento, fortalece las encías, limpia y conserva los dientes, calma los dolores de éstos, cura las ulceraciones de la boca; en una palabra, es indispensable para la conservacion de la dentadura. Precio: 3 pesetas frasco.

POLVOS DENTÍFRICOS de Moreno Miquel.

Depósito general, ARENAL, 2, MADRID, y principales farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

A LOS

QUE SE RETRATAN

La única casa que cuenta con variados y grandes surtidos en marcos para cuadros y fotografías, desde los precios más económicos hasta los más elevados, es la de

HERNANDEZ

Desengaño, 22 y 24.

Esta casa es un verdadero, conocido y acreditado CENTRO ARTÍSTICO, donde están expuestos á la venta cuadros notables, de los más reputados artistas. Se invita al público para que visite esta casa.

Exposicion permanente.

LE BON MARCHÉ

MONTERA, 33, MADRID

Estos almacenes de novedades tan favorecidos por la distinguida sociedad, se propone hacer considerables rebajas en los articulos en que la moda ha fijado toda su atención para que al

TERMINAR LA TEMPORADA DE VERANO

no queden existencias. Aprovechar la ocasion y comprar barato en los surtidos almacenes de novedades de NATALIO MOYANO Y C.º.

33, MONTERA, 33

Contra Afecciones del Estomago y del Intestino, Vómitos, Diarrea el BISMUTO ALBUMINOSO de BOILLE Es mas agradable, mas activo y á la vez menos irritante que el Bismuto ordinario PARIS, 22, calle de la Bruyere.

Por mayor: A. Casanovas y C.º, Duque Victoria, 11, Barcelona.

ALBUMS

para retratos de varios tamaños en uno mismo, incluso el llamado Archiduquesa.

GARCIA DE LA ROSA

Siempre frente á la Comedia. PRINCIPE, 13, MADRID.

RESOLUTIVO de la CATEDRA de FARMACIA, MEDICINA Y CIRUJIA, por el doctor D. CARLOS GARCIA DE LA ROSA, médico-oculista. Medicinico en el Hospital de San Carlos y jefe de la Sección de Oftalmología. Precio: 60 rs. el frasco con su envase. Madrid: botica del Buen Suceso de J. Bonal, plaza del Angel, n.º 16. En provincias: en casa del autor, plaza de San Juan, n.º 30, para los pedidos al por mayor ó al por menor. En provincias: en las principales oficinas de Farmacia.

GRAN SURTIDO EN SILLERIAS de ocasion. Muebles baratos; se hacen restauraciones, cambios, fundas de sillerías, y se compra toda clase de mobiliarios y efectos de casa.—6, Jesus del Valle, 6, bajo. (S. G.)

Plaza de las Cortes, 8

Primera casa establecida en Madrid con el titulo Centro de antigüedades. Compra y venta de objetos artísticos.

Hectógrafo económico.

Todo el mundo puede prepararse uno, ó renovar la pasta del que tenga comprado, con un gasto que no llega á ocho reales y por medio de un procedimiento sencillísimo, cuya explicacion se facilitará mediante el pago de 20 rs.

Dirigirse á la calle de San Andrés, 33, segundo derecha, F. Pagola.

Se remiten á provincias mediante el pago en sellos ó letra del Giro mútuo, mandando 21 reales ó 25 si se les ha de remitir certificado.

FEDERICO VIDAL

PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

Galletas inglesas caricaturas (novedad).

Quesos de Chester, en latas.

Salmon al natural y ahumado, en latas.

Surtido muy completo de vinos y licores.

17, Hileras, 17.—(Frente al Monte de Piedad.)

EL PROBLEMA SOCIAL Y SU SOLUCION POR HITZE

VERSION DEL ALEMAN

Véndese en las principales librerías de España á 16 reales en rústica y 20 en tela.

Los pedidos se dirigirán á D. Vicente Sanchez Tello, Gravina, 20, Madrid.

COMPRA, VENTA, HIPOTECA DE FINCAS

y consignaciones de trigos y otros articulos. Pueden remitirse muestras de estos antes de hacer los envios. Centro de contratacion, Carmen, 24, principal.

EL ÚLTIMO NÚMERO DE LA «ILUSTRACION MILITAR.»

contiene los grabados siguientes: Mister Garfield.—Estátua del brigadier de la armada Sanchez Barcaiztegui.—Tres grabados del viaje de SS. MM. á Galicia.—Nueve retratos de los alumnos ascendidos con el número primero en las Academias Militares.—Levantamiento de un croquis en Las Villas (Isla de Cuba).—Kala-kaua I.—Bou-Amema.—Vista general de la Exposicion de electricidad en Paris.—El juramento de banderas.—El desfile de Pancorbo.

Precios de suscripcion: Trimestre, 3 pesetas.—Semestre, 6 pesetas.—Año, 11 pesetas.

Administracion: Almirante, 2, quintuplicado, pral.

LA BODEGA DEL JALON

3, PELIGROS, 3

Valdiñon, vino seco de mesa desde 2 reales botella, y 36 arroba.

Champagne, Burdeos, Jerez, Manzanilla, y demás primeras marcas.

Cognac MARTELL, Anís del mono, Aguardiente Ojen, Licor del P. Kermann, PP. Benedictinos, Gran Chartreuse, etc.

NOTA. Tambien Monleon vende Valdiñon.